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ПРЕЗИДЕНТОМ 
ФОРУМА 

ВПЕРВЫЕ 
СТАЛА ДЕВУШКА

В четвертый раз в истории 
форума проводились выбо-
ры президента «ЮрВолги». 

За пост президента боро-
лись двое юношей и две де-
вушки : Данила Дременков 
(Москва), Илья Пащенко 
(Краснодар), Виктория Бо-
рисова (Ульяновск), Кри-
стина Тюрина (Нижний 
Новгород). Избирательная 
кампания стартовала в день 
заезда юрволжан, а кульми-
нация - голосование и объ-
явление результатов выбо-
ров - свершилась в среду, в 
День избирательного права 
и процесса. На голосовании 
использовалась новейшая 
модель комплекса обработ-
ки избирательных бюллете-
ней (КОИБ). 

Во время оглашения ре-
зультатов голосования пред-
седатель центральной изби-
рательной комиссии форума 
«ЮрВолга-2019» Артур Баг-
дасарян отчитался: выборы 
признаны состоявшимися и 
действительными, не посту-
пило ни одной жалобы.   

Победу в избирательной 
гонке одержала Виктория Бо-
рисова (86 голосов), студентка 
Ульяновского государственно-
го университета. Увлечения у 
девушки серьезные – полити-
ка и геополитика. Виктория 
участвует в проекте «Право-
вые сказки», является волон-
тером и имеет серти-
фикат консультанта 
по правам ребенка. 

IX Международный юри-
дический молодежный фо-
рум «ЮрВолга» в этом году 
собрал более 500 человек из 
50 регионов России, Азер-
байджана и Казахстана, что-
бы обсудить самые актуаль-
ные правовые проблемы. 

В течение трех дней юрволжане 
общались с лучшими экспертами 
из Совета Федерации Федераль-
ного Собрания РФ, ЦИК России, 
Общественной палаты РФ, Феде-
ральной палаты адвокатов РФ, 
Ассоциации юристов России, 
Сбербанка и Московской торгово-
промышленной палаты. 

Торжественная церемония от-
крытия, в которой принял участие 
Губернатор Сергей Морозов, про-
шла во вторник, 13 августа. 

- За прошедшие годы форум не 
просто приобрел международный 
статус, он вырастил целое поколе-
ние настоящих профессионалов. 
Достаточно сказать, что юрволжа-
нами за это время стали уже более 
6000 студентов из разных вузов 
России и зарубежных стран, – от-
метил во время официального от-
крытия форума Губернатор Улья-
новской области, председатель 
Совета реготделения Ассоциации 
юристов России Сергей Морозов.

Гостями мероприятия стали 
заместитель Министра юстиции 
Российской Федерации Денис 
Новак, заместитель председателя 
Комиссии Общественной пала-
ты РФ по физической культуре и 
популяризации здорового образа 

жизни, директор Государственно-
го музея спорта Елена Истягина-
Елисеева, начальник управления 
защиты социальных прав аппа-
рата Уполномоченного по правам 
человека в Российской Федерации 
Сергей Андрианов и старший ви-
це-президент Союза «Московская 
торгово-промышленная палата» 
Юрий Шарандин.

Во второй раз на форуме вру-
чили Всероссийскую молодёж-
ную юридическую премию имени 
И.И. Дмитриева. Напомним, пре-
мия была учреждена в прошлом 
году по инициативе Губернатора 
Сергея Морозова и Ассоциации 
юристов России в память о выда-
ющемся государственном и обще-
ственном деятеле России конца 
ХVIII - начала XIX вв. 

Премия является по своему 
статусу общественной наградой 
и присуждается студентам, маги-
страм и аспирантам российских 

ВУЗов в возрасте до 35 лет, обуча-
ющихся по специальности «юри-
спруденция» и иным смежным 
специальностям, являющихся 
членами Ассоциации, Координа-
ционного Совета молодых юри-
стов Ассоциации юристов России 
или Советов молодых юристов 
при региональных отделениях 
Ассоциации юристов России, 
принимающих активное участие 
в осуществлении на территории 
Российской Федерации социаль-
но значимой юридической дея-
тельности, достигших высоких 
результатов при прохождении 
обучения и участия в научно-ис-
следовательской деятельности.

На этот раз лауреатами ста-
ли Татьяна  Яворская, студентка 
юридического института ФГАОУ 
ВО «Севастопольский государ-
ственный университет» (в но-
минации «За вклад в правовое 
просвещение»),  Кирилл Карпов, 
студент Московского государ-
ственного юридического уни-
верситета имени О.Е. Кутафина 
(МГЮА), юрисконсульт ФГБОУ 
ВО «Московский педагогический 
государственный университет» 
(в номинации «За успехи в на-
учно-исследователь-
ской деятельности»), 
Даниил Быков, студент 

Поколение 
профессионалов

СПРАВКА
Иван Дмитриев (1760-1837) - российский министр юстиции с января 
1810 по август 1814 года, выдающийся государственный деятель, член 
Российской академии (1797 год), генерал-прокурор Российской империи, 
а также поэт и баснописец. Он внес значительный вклад в развитие права, 
укрепление законности и правопорядка, в сферу защиты прав и интересов 
граждан, развитие отечественного юридического образования. 2 стр.
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ФГБОУ ВО «Уральский государствен-
ный юридический университет», пред-
седатель Совета молодых юристов при 

Свердловском региональном отделении Ассоциа-
ции юристов России (в номинации «За достиже-
ния в сфере социального проектирования»).

ГОСТИ О ФОРУМЕ

Денис Новак, заместитель Министра 
юстиции РФ: 

- «ЮрВолга» – это точка притяжения ново-
го поколения юристов. Здесь налажен прямой 
диалог с будущими юристами, организована на-
сыщенная программа.

Петр Кучеренко, руководитель аппара-
та Комитета Совета Федерации Федераль-
ного Собрания Российской Федерации по 
конституционному законодательству и 
государственному строительству:

- Я бы даже назвал «ЮрВолгу» форумом, не 
имеющим аналогов. Он дает возможность моло-
дым юристам погрузиться в профессию, встре-
титься с интересными людьми и пообщаться 
между собой. Я считаю, что именно на таких 
площадках формируется подлинная управлен-
ческая элита страны. Те люди, которые девять 
лет назад были на старте, сегодня уже успешные 
юристы, управленцы и менеджеры. Я уверен, 
так будет и дальше, потому что и программа фо-
рума, и отношение, и состав, который приезжа-
ет, представляет лучшие кадры. Горящие юно-
шеские глаза, пылкие вопросы и споры всегда 
дают самые замечательные ощущения того, что 
у нас впереди только достижения и победы.

Алексей Галоганов, вице-президент 
Федеральной палаты адвокатов Российс-
кой Федерации: 

- «ЮрВолга» – знаковое событие для юриди-
ческой молодежи. Я уже много раз приезжал на 
этот форум и могу уверенно заявить: «ЮрВолга» 
движется вперед, развивается в лучшую сторону. Я 
участвовал в самых разных юридических форумах 
страны, но ульяновская встреча с молодежью – са-
мая живая и душевная. Здесь есть своя атмосфера, 
здесь учатся не только студенты, но и сами лекторы.

Максим Лесков, исполнительный дирек-
тор Российского фонда свободных выборов:

- Мы всегда с удовольствием приезжаем на 
«ЮрВолгу» - уже третий год вместе с вами. И 
я могу совершенно искренне и с полной от-
ветственностью заявить, что «ЮрВолга» стала 
главным интеллектуальным форумом России. 
Именно на этой площадке есть возможность не 
просто послушать кого-то, но самое главное  быть 
услышанным. Здесь собрались очень грамотные, 
талантливые люди, и символично, что у лозунга 
форума такой глубокий смысл: «Право начина-
ется со слова». Да, нет сомнений что слово было 
в начале, это библейская истина, а с какого слова 
начинается право? Мы можем подискутировать 
на эту тему, но я думаю, что это слово «принцип». 
Ведь вся система права строится на принципах.

В День избиратель-
ного права и процесса 
прошла презентация 
специального доклада 
«Выборы 2024 – моло-
дежный запрос».

Его специально к фору-
му подготовила межреги-
ональная рабочая группа 
из числа молодых экспер-
тов Российского фонда 
свободных выборов и Со-
юза молодежных избира-
тельных комиссий России.  
Доклад, как подчеркива-
ют его авторы, это не про-
ект, не перечень мер и 
предложений, а попытка 
собрать воедино наиболее 
дискуссионные вопросы, 
обсуждение которых мо-
жет быть полезно с точки 
зрения развития электо-
ральной культуры. 

- Это не первый опыт 
подобных молодежных 
работ, - рассказал коорди-
натор проекта «Молодежь.
Выборы. Власть» Союза 
молодежных избиратель-
ных комиссий России Гри-
горий Лихолатов. – Так, в 
декабре прошлого года был 
опубликован специаль-
ный доклад «Молодежь. 
Выборы. Власть». Были 
сформулированы несколь-
ко важных гражданских 
инициатив и предложений 
в молодежной сфере вну-
тренней политики, одна из 
которых сейчас успешно 
реализована.

По словам исполнитель-
ного директора Россий-
ского фонда свободных 
выборов Максима Лескова, 
главная особенность этого 
доклада в том, что его го-
товили молодые юристы. 
В нем отражены многие 
интересные идеи, которые 
в дальнейшем, возможно, 
воплотятся в жизнь.

- Например, там пред-
ставлены конкретные ре-
комендации, как избежать 
в избирательном процес-
се нечестных действий, 
связанных с «мертвыми 

душами», как улучшить 
условия труда участковых 
избирательных комиссий, 
как бороться за то, чтобы 
кандидаты выполняли 
свои обещания после из-
брания, – отметил Мак-
сим Лесков.

Участники встречи 
обсудили новации в из-
бирательном процессе. 
В частности, говорили о 
внедрении так называ-
емых «цифровых участ-
ков», кибернаблюдателях 
и даже – об электораль-
ных журналистах, то есть 
аккредитованных медиа-
волонтерах, имеющих 
право освещать выборы.

К слову, в этом году 
впервые в России на вы-
борах депутатов Москов-
ской городской думы бу-
дут применены цифровые 
избирательные участки. 
Эксперимент пройдет в 
трех округах. Авторы до-
клада подчеркивают, что 
внедрение таких техноло-
гий - «это работа на опере-
жение, и есть перспектива 
использования электрон-
ного голосования в каче-
стве рабочего механизма 
повышения электораль-
ной активности молодого 

поколения». Но они же 
отмечают, что «не все на-
селенные пункты имеют 
доступ для подключения 
к интернету – это еще 
раз подтверждает то, что 
форма электронного го-
лосования должна лишь 

дополнять традиционную 
форму голосования». 

Самое главное, чтобы 
цифровые новации в из-
бирательном процессе не 
приводили к электораль-
ной «обломовщине», то 
есть не влияли на то, на-
сколько интеллектуально 
и осознанно избиратели 
делают свой выбор, – по-
яснил Максим Лесков.

Председатель Избира-
тельной комиссии Ульянов-
ской области, член Совета 
реготделения АЮР Юрий 
Андриенко рассказал об 
ульяновском опыте эффек-
тивной работы с наблюдате-
лями на выборах и практике 
организации молодежных 
избирательных комиссий.

- Я хорошо помню, что 
несколько лет назад на 
«ЮрВолге» нам было вы-
делено совсем немного 
времени, – сказал спикер. 
- Однако постепенно выяс-
нилось, что для полноцен-
ной презентации и рассказа 
о современном избиратель-
ном процессе нужен целый 
день. Так сложилась тра-
диция проводить выборы 
президента форума.

Формула 
идеальных выборов 

СПРАВКА
В 2021 году в России пройдут выборы в Государственную 
Думу. В 2024 году - выборы Президента страны. 

«Выборы 2024 года должны стать тем событием, что возведет разви-
тие избирательного права в его исторический апофеоз. Эти выборы 
определят не просто очередной президентский срок, они обозначат 
путь развития избирательного права в России на многие века. На 
этих выборах люди поймут, что выбор – на поколения».

ПОКОЛЕНИЕ 
ПРОФЕССИОНАЛОВ

1 стр.
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Ежегодно на форум при-
езжают десятки умных, 
талантливых и активных 
юношей и девушек со всей 
России и ближнего зарубе-
жья. Успехи и пример этого 
участника особенно впе-
чатляющие и вдохновляю-
щие. 

Если вы не успели с ним по-
знакомиться, представляем 
– Ильмир Исмагилов, студент-
первокурсник Башкирского го-
сударственного университета. 
Молодой человек с рождения не 
видит, но недуг не стал для него 
препятствием, он готов идти к 
своей цели и сворачивать горы.

Пока Ильмир работал на 
площадках форума, мы пооб-
щались с его мамой Гулей. Она 
сопровождает сына во всех по-
ездках и признается, что благо-
даря ему исколесила почти всю 
страну. 

- Когда мы узнали, что Иль-

мир никогда не увидит свет, 
нам некогда было плакать и 
роптать на судьбу. Я сама педа-
гог и сразу решила: во что бы то 
ни стало мой сын будет делать 
все, что делают обычные дети, 
- рассказала Гуля Исмагилова. 

С этой целью Исмагиловы на-
чали новую жизнь. К тому мо-
менту, когда мальчику нужно 
было идти в первый класс, он 
уже плавал и учился в музы-
кальной школе. К слову, юно-
ша - обладатель 87 медалей! И 
до сих пор Ильмир плавает для 
здоровья, а для души поет.

Школу он закончил с золотой 
медалью. Во время учебы под-
росток стал настоящей звездой 
Башкирии, о нем писали все 
местные СМИ, когда тот стал 
трехкратным призером Все-
российской олимпиады среди 
школьников по праву.    

- Ильмир начал заниматься 
правом в седьмом классе. Как-
то пришел с уроков и объявил, 
что будет юристом и целена-
правленно начал участвовать 
в олимпиадах. Хотя в нашей 
семье ни одного юриста, вся ди-
настия учителей, - продолжила 
мама юноши. 

Первый курс студент окончил 

с отличием без единой четвер-
ки, стал стипендиатом Прези-
дента РФ, успел поучаствовать 
во многих олимпиадах и конфе-
ренциях. Он охотно дает право-
вые советы, как быть в той или 
иной ситуации, например, маме 
по работе. Планирует продол-
жить обучение в магистратуре, 
в дальнейшем работать юркон-
сультантом и преподавать. 

В Ульяновске Ильмир пер-
вый раз. Про «ЮрВолгу» узнал 
на кружке гражданского права в 
университете. 

- Мы связались с организа-
торами форума, и нас приняли 
с удовольствием. Здесь нам все 
очень нравится, созданы все 
условия, организация на выс-
шем уровне, - рассказала Гуля 
Исмагилова. – Знаете, слепому 
человеку очень тяжело куда-то 
попасть, где-то поучаствовать, 
нам много раз отказывали. А с 
участием на «ЮрВолге» даже 
никаких вопросов не возникло.

ДЛЯ ЮРИСТА НЕТ ПРЕГРАД

В 2018 году она полу-
чила благодарственное 

письмо от Уполномоченного по 
правам человека в Ульяновской 
области за активное участие в 
проведении молодежной науч-
но-практической конференции. 

Второе место занял Илья 
Пащенко (54 голоса), за ним 
Данила Дременков (43 голоса), 
замкнула четверку кандидатов 
Кристина Тюрина (37 голосов).

На торжественном закры-
тии форума исполнительный 
директор РФСВ Максим Ле-
сков, председатель областного 
избиркома Юрий Андриенко 
и председатель ЦИК фору-
ма Артур Багдасарян вручили 
Виктории удостоверение, знак 
и штандарт форума. После она 
произнесла клятву президен-
та перед всеми участниками. В 
должность студентка вступила 
под громкие аплодисменты 
молодых юристов.

- Спасибо всем, кто за меня 
отдал голос. И, конечно, от-
дельные слова благодарно-
сти моему самому сильному 
и сплоченному предвыбор-
ному штабу, - сказала новый 
президент.

Теперь Виктория является 
гарантом интересов и прав 
форумчан, и она будет выдви-
гать предложения по темати-
ке следующего форума.

В этом году увеличилось 
число заявок на участие в 
конкурсе молодежных со-
циальных проектов в сфе-
ре юриспруденции для 
студентов и аспирантов 
«ЮрИдея».

Конкурс прошел на форуме 
в шестой раз. Его география 
широкая: работы присылали 
из Ульяновска, Оренбурга, Во-
логды, Воронежа, Краснодара 
и других городов. На очный 
этап было допущено десять 
проектов. 

Как отмечает председатель 
конкурсной комиссии – заме-
ститель начальника государ-
ственно-правового управления 
администрации Губернатора 
Ульяновской области Валерия 
Малышева, проекты этого года 
были более разнообразны, чем 
те, что защищались во время 
прошлых форумов, и лучше 
проработаны.

- Все заявки так или иначе 
связаны с правовым просвеще-
нием. Пара работ была наце-
лена на правовое просвещение 
в сфере избирательного права. 
В целом проекты достаточно 
сильно отличаются и по ауди-

тории, на которую они рассчи-
таны, и по конкретным сферам, 
– прокомментировала Валерия 
Малышева.

В компетентное жюри кон-
курса вошли несколько vip-
гостей и спикеров, в том числе 
– заместитель председателя 
Комиссии Общественной пала-
ты РФ по физической культуре 
и популяризации здорового 
образа жизни Елена Истягина-
Елисеева и Президент Нотари-
альной палаты Ульяновской об-
ласти Венеря Браташова.

Победителями «ЮрИдеи-
2019» были признаны Даниил 
Алексанян (Оренбург), который 
представил проект «Грамот-
ный потребитель услуг ЖКХ», и 
Алина Емельянова (Ульяновск), 
защитившая проект «Право-
вое просвещение с детских лет 
«Сказка детям».

Кроме того, особо члены 
жюри отметили юридею Вла-
дислава Катинского из Вороне-
жа. Он предложил разработать 
серию образовательных проек-
тов «ЮРВКУРСЕ».

 Есть юридея! ПРЕЗИДЕНТОМ ФОРУМА 
ВПЕРВЫЕ СТАЛА ДЕВУШКА
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СПОРТИВНОЕ ПРАВО: 
РЕАЛИИ И ПЕРСПЕКТИВЫ

Дискуссии на тему спортивного права 
для «ЮрВолги» уже стали традицион-
ными. На этой площадке затрагивают-
ся вопросы защиты интересов россий-
ских спортсменов на международной 
арене, правового обеспечения борьбы 
с допингом в сфере спорта, проблемы 
нормативного регулирования массово-
го спорта и деятельности физкультур-
но-оздоровительных организаций.

Елена Истягина-Елисеева, профессор 
НИУ «Высшая школа экономики», заме-
ститель председателя Комиссии Обще-
ственной палаты Российской Федерации 
по физической культуре и популяриза-
ции здорового образа жизни, член Обще-
ственной палаты Ульяновской области, 
кандидат исторических наук:

- Я пригласила на дискуссию двух супер-
профессионалов – Сергея Алексеева и Алек-
сандра Чеботарева. Они рассказали о самых 
важных проблемах в упомянутой сфере, по-
делились любопытными деталями, которые 
касаются истории этой отрасли юридического 
знания. Участники секции смогли обсудить 
актуальные проблемы теории и практики в 
сфере спортивного права с этими ведущими 
экспертами и предложить свои пути решения 
в формате живой дискуссии. 

Сергей Алексеев, председатель Ко-
миссии по спортивному праву «Ас-
социации юристов России», доктор 
юридических наук, научный руково-
дитель «Академии спортивного права» 
при Олимпийском комитете России и 
Российском государственном универси-
тете физической культуры, спорта, мо-
лодёжи и туризма:

- Развитие как массового, так и большого 
спорта является приоритетным направлени-
ем государственной политики страны. Этот 
процесс немыслим без основополагающей 
роли спортивного права. Оно формирует 
спортивные отношения, регламентирует и 
совершенствует их. Важнейшей задачей для 
России является защита интересов отече-
ственных спортсменов и тренеров, спортив-
ных организаций, в том числе на международ-
ной спортивной арене. Поэтому чрезвычайно 
необходима подготовка спортивных юристов, 
специалистов высокого класса в области спор-
тивной юриспруденции. Форум «ЮрВолга» 
является отличной площадкой для пропаган-
ды спортивного права и развития спорта.

Александр Чеботарев, эксперт по 
спортивному праву «Радио России» и 
«Давыдовъ Индекс», доцент НИУ «Выс-
шая школа экономики», адвокат в сфе-
ре спорта:

- Задача обеспечения безопасности спортс-
менов поставлена на уровне Президента стра-
ны. Правовые средства есть, и они известны. 
Нужно понять одно: антидопинговое законо-
дательство и нормы международного права 
под Россию никто менять не будет. Наша за-
дача – их изучить и досконально исследовать 
прецедентное право, которое существует на 
сегодняшний день по другим иностранным 
спортсменам. Благодаря таким случаям, нам 
удавалось отбивать некоторых наших ребят. 
Я уверен, что еще не единожды будет разве-
ваться российский флаг, звучать гимн на пре-
стижных соревнованиях в честь наших побе-
дителей.

Развитию права 
и практики в свете 
20-летия ратификации 
Россией Европейской 
Конвенции по правам 
человека была посвя-
щена форсайт-сессия.

Европейская конвенция 
проникла в ткань рос-
сийского права, затронув 

практи-
чески все правовые сфе-
ры. Спикеры сошлись во 
мнении, что ратификация 
конвенции и индивиду-
альные обращения в Ев-
ропейский суд по правам 
человека дали россий-
ским гражданам дополни-
тельное средство право-
вой защиты и привели к 
структурным изменениям, 
укрепившим авторитет и 
эффективность россий-
ской судебной системы. 

- Участие России в Евро-
пейской конвенции, без-
условно, сыграло важную 
роль – в частности, решил-
ся вопрос по созданию на-
ционального инструмента 
для борьбы с нарушением 
разумных сроков судеб-

ного разбирательства. 
Принят был соответству-
ющий федеральный за-
кон, – прокомментировал 
заместитель Министра 
юстиции Российской Фе-
дерации Денис Новак.

Начальник управления 
защиты социальных прав 
аппарата Уполномочен-
ного по правам человека 
в Российской Федерации 
Сергей Андрианов напом-

нил, что вступив в Со-
вет Европы в 1996 

году, Россия при-
няла на себя 

обязательство 
у ч р е д и т ь 
д о л ж н о с т ь 
У п о л н о м о -
ч е н н о г о 
по правам 
ч е л о в е к а . 
В разви-
тие этого, 
а также по-

л о ж е н и й 
Европейской 

Конвенции о за-
щите прав чело-

века и основных 
свобод в 1997 году был 

принят Федеральный 
конституционный закон 
№ 1 — ФКЗ «Об Уполно-
моченном по правам чело-
века в Российской Феде-
рации», а 22 мая 1998 
года в России был 
избран первый 
Уполномочен-
ный. Сейчас 
и н с т и т у т 
Уполномо-
ч е н н о г о 
по правам 
человека 
в Россий-
ской Фе-
дерации 
является 
з р и м ы м 
воплоще-
нием ре-
а л и з а ц и и 
международ-
ных и консти-

туционных гарантий прав 
человека в российском 
праве и правопримени-
тельной практике, обе-
спечивает равноценную 
защиту всех общепри-
знанных прав человека, 
в том числе закрепленных 
в Международных пак-
тах ООН и основных доку-
ментах Совета Европы — 
Европейской конвенции 
о защите прав человека 
и основных свобод и Ев-
ропейской социальной 
хартии.

Вместе с тем сегодня 
конвенционный механизм 
находится в стадии рефор-
мирования, идет процесс 
выстраивания равноправ-
ного и конструктивного 
диалога между Европей-
ским судом по правам че-
ловека и национальными 
правовыми системами, 
осознание пределов ком-
петенции Европейско-
го суда в соответствии с 
принципом субсидиарно-
сти. Залог долгосрочного 
развития контрольного 
механизма конвенции – 
доверие к нему со стороны 
всех государств – членов 
Совета Европы.

Нет ничего         невозможного

КСТАТИ
В рамках форума прошло расширенное заседание Координационного совета уполномоченных по правам 
человека в субъектах ПФО. На встречу приехали многие омбудсмены, в том числе – начальник управления защиты 
социальных прав аппарата Уполномоченного по правам человека в Российской Федерации Сергей Андрианов 
и председатель Координационного совета уполномоченных по правам человека в субъектах Приволжского 
федерального округа, Уполномоченный по правам человека в Республике Татарстан Сария Сабурская.
Как сообщила член Совета реготделения АЮР, уполномоченный по правам человека в Ульяновской области 
Людмила Крутилина, на совещании речь, в основном, шла о соблюдении прав лиц без определённого места 
жительства, а также о проблемах реализации прав детей-сирот, связанных с обеспечением жильём.
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Нет ничего         невозможного

В свою очередь замести-
тель председателя Комиссии 
Общественной палаты РФ 
по физической культуре и по-
пуляризации здорового обра-
за жизни, директор Государ-
ственного музея спорта Елена 
Истягина-Елисеева привела 
пример того, как зарождался 
законопроект о деятельности 
фитнес-центров. Напомним, 
его Государтсвенная Дума 
приняла в третьем чтении 
24 июля. Впервые вопрос уре-
гулирования фитнес-инду-
стрии был поднят обществен-
никами в августе 2017 года. 
В течение 2018 года в Обще-
ственной палате России про-
водились круглые столы, слу-
шания. Итогом стало нулевое 
чтение и внесение поправок 
в соответствующий закон на 
рассмотрение в Госдуму.

- Еще не так давно фитнес-
тренером, фитнес-инструк-
тором или владельцем фит-
нес-клуба мог стать любой 
желающий. Достаточно было 
открыть ИП, ООО и предостав-
лять услуги физкультурно-
оздоровительного характера 
населению. Законодательство 
Российской Федерации не 
регулировало вопросы фит-
нес-индустрии. Это было в 
корне неправильно. Пробле-
матика безопасности занятий 
с неквалифицированными 
кадрами стоит остро. Именно 
профессионалы на базовом 
региональном уровне в Улья-
новской области подняли эту 
тему. Собственники крупных 
сетей имеют свое мнение, как 
должна развиваться отрасль. 
Мы смогли прийти к консен-
сусу. Для нас было важно, что-
бы потребитель получил ка-

чественную и безопасную 
услугу. Постоянные дис-

куссии сумели убедить 
всех участников про-

цесса в необходи-
мости достижения 
единого знамена-
теля и вхождения 
в законодательное 
поле. Это первый 
шаг к дальнейше-
му регулированию 

данной сферы. По-
этому когда вам го-

ворят, что невозмож-
но что-то сделать, все 

равно верьте в свои силы 
и вы добьетесь желаемого, 

- рассказала Елена Истягина-
Елисеева.

В ПРОДОЛЖЕНИИ 
ТЕМЫ

Развитие правового про-
свещения и правовой помо-
щи обсудили на совместном 
заседании окружного Сове-
та Общероссийской обще-
ственной организации «Ас-
социация юристов России» в 
Приволжском федеральном 
округе и уполномоченных по 
правам человека в субъектах 
Приволжского федерального 
округа. 

- Оказание бесплатной 
юридической помощи – тема, 
которая поднимается ча-
сто. Сегодня здесь собрались 
почти все субъекты оказания 

юрпомощи, чтобы обсудить 
конкретные предложения 
по улучшению данного ин-
ститута, - открыл заседание 
директор форума – зампред-
седателя реготделения АЮР, 
заместитель руководителя 

администрации Губернатора 
Ульяновской области Алексей 
Преображенский.

Заместитель Министра 
юстиции Российской Федера-
ции Денис Новак рассказал 
о готовящихся изменениях 
в законодательстве. Одно 
из нововведений - единый 
общероссийский портал, с 
помощью которого граждане 
смогут получать бесплатную 
правовую поддержку. При-
ступить к его разработке пла-
нируется в 2020 году.

- Портал будет представ-
лять собой концентрацию 
новых правовых инструмен-
тов по оказанию юридиче-
ской помощи в зависимости 
от того, какая жизненная си-
туация у гражданина, в том 
числе с использованием но-
вых информационных техно-
логий, таких как голосовые 
чат-боты, конструкторы элек-
тронных документов. Он бу-
дет интегрирован с порталом 
«Госуслуги», чтобы гражда-
нин мог подать исковое заяв-
ление в суд или другие доку-
менты. Кроме того, он должен 
выполнять функцию маркет-
плейса для юристов. Чтобы в 
случае, если вопрос является 
не простым, не типовым, где 
было бы достаточно общения 
с чат-ботом, порекомендовать 
человеку, к кому из юристов 
можно обратиться, - пояснил 
Денис Новак.

Ожидается интеграция 
портала со всеми правовыми 
системами, в том числе с сай-
тами нотариальных и адво-
катских палат. Большую роль 
он должен сыграть и в право-
вом просвещении граждан. 

ПОМОЧЬ 
И ЗАЩИТИТЬ 

В то время, когда в ряде стран 
процветает русофобия, пере-
писывается история, а людей, 
говорящих на русском языке, 
запугивают и просто террори-
зируют, не возникает сомнений 
в нужности такой организации, 
как Фонд поддержки и защиты 
прав соотечественников, про-
живающих за рубежом.

О его деятельности рассказала 
советник Фонда поддержки и за-
щиты прав соотечественников, 
проживающих за рубежом, Ирина 
Юдина. Некоммерческая органи-
зация приступила к работе в 2012 
году. Учредителями Фонда явля-
ются МИД России и Федеральное 
агентство Россотрудничество.

- Целью Фонда является оказа-
ние российским соотечественникам 
всесторонней правовой и другой 
необходимой поддержки в случаях 
нарушения их прав, свобод и закон-
ных интересов, - отметила Ирина 
Дмитриевна.

У организации несколько на-
правлений работы: оказание по-
мощи в подготовке необходимых 
документов, сотрудничество с рус-
скоязычными средствами массовой 
информации за рубежом и непо-
средственно правовая защита. Ис-
ключение – уголовные дела.

- С уголовными делами мы не ра-
ботаем, хотя встречаются довольно 
неоднозначные ситуации, - добави-
ла Ирина Юдина.

Эксперт предложила участникам 
форума обсудить тему основных 
особенностей защиты прав граждан 
России за рубежом. Дискуссия каса-
лась многих конкретных проблем – 
например, юрволжан интересовало, 
почему некоторые русскоязычные 
жители стран Прибалтики не хотят 
учить государственные языки Лат-
вии и Литвы. Или кого вообще при-
знают соотечественниками. Ирина 
Юдина подчеркнула: это очень не-
однозначный вопрос. До настоящего 
времени никто так и не может точно 
определить, по каким критериям 
считать человека соотечественни-
ком. И уж тем более никто не спо-
собен сказать их реальное количе-
ство. К ним могут относиться как 
эмигранты и их потомки, которые 
никогда даже не посещали Россию, 
так и просто иностранцы, любящие 
русскую культуру и популяризирую-
щие ее. Такие, как отметила спикер, 
тоже встречаются.



Представители Федераль-
ной нотариальной палаты 
и Нотариальной палаты 
Ульяновской области про-
вели мастер-класс по новел-
лам наследственного зако-
нодательства России. 

Президент НПУО Венеря Бра-
ташова отметила, что в россий-
ском наследственном праве в 
2019 году появились новые пра-
вовые институты, такие как со-
вместные завещания супругов и 
наследственные договоры. Ню-
ансы юридических документов 
с участниками форума детально 
обсудила председатель совета 
молодых нотариусов Федераль-

ной нотариальной палаты Ксе-
ния Неронова. 

Наибольшее число вопросов 
студентов было связано с темой 
совместных завещаний, а имен-
но возможностью отмены заве-
щания после смерти одним из 
супругов, что, по мнению нота-
риусов, фактически лишает по-
следнее волеизъявление насле-
додателя неприкосновенности. 
В ходе обсуждения участники 
пришли к выводу, что, если со-
вместное завещание после смер-
ти одного из супругов возможно 
пересмотреть или отменить, вы-
ходит, что документ не дает ни-
каких особых преимуществ или 
дополнительных гарантий. Су-

пруги получают всего лишь воз-
можность выразить обоюдную 
волю сразу. 

Венеря Браташова добавила, 
что первоначально предполага-
лось, что от совместного завеща-
ния практически невозможно 
было бы отказаться, в частности, 
нельзя было бы отменить его по-

сле смерти одного из супругов. 
Но, согласно последней редак-
ции, оставшийся в живых супруг 
вправе после смерти второго 
составить новое завещание. До-
кумент, в свою очередь, может 
отменить предыдущий. 

В заключение мастер-класса 
состоялся показ видеофиль-
ма, приуроченного к 25-летию 
НПУО. Ульяновские нотариусы 
также рассказали студентам об 
истории отечественного и реги-
онального нотариата, достиже-
ниях НПУО, благотворительной 
деятельности нотариусов реги-
она и участии в социально-зна-
чимых проектах Ульяновской 
области. 

В обратную сторону это 
правило, конечно, не рабо-
тает. А еще адвокат должен 
быть немного психологом и 
знать в лицо своего главного 
врага. Практическими сове-
тами с форумчанами поде-
лилась адвокат, телеведущая 
Виктория Данильченко.

Чтобы приобрести статус ад-
воката, юрист должен сдать ква-
лификационный экзамен. Он 
проходит в два этапа: тестовая 
часть и устная, которая, как рас-
сказала Виктория Данильченко, 
содержит все нормы права. Тем, 
кто хочет выбрать профессию 
адвоката, она посоветовала тща-
тельно изучить спрос и составить 
портрет своего клиента.

Начинающие адвокаты могут 
открыть свою практику не рань-
ше чем через пять лет работы. 
Поэтому лучшим вариантом для 
поиска клиентов, как отметила 
спикер, являются адвокатские 
образования, «снабжающие» 
делами. Не стоит пренебрегать и 
социальными сетями.

- В начале карьеры не ленитесь 
давать консультации в юриди-

ческих группах, куда люди об-
ращаются со своими вопросами. 
Соцсети хорошо работают на кли-
ентскую базу, - добавила адвокат.

Виктория Борисовна предосте-
регла студентов от повторения 
профессиональных ошибок. Это 
и попытки ведения большого ко-
личества дел, и эмоциональное 
отношение к делу, и чрезмерное 
доверие своему клиенту.

- Главный враг для адвоката 
– его клиент. Никто, кроме кли-
ента, не «воткнет нож в спину» 
адвоката, - сказала телеведущая. 

– Адвокату нужно быть немно-
го психологом и знать хотя бы 
элементарное: как понять, врет 
человек или нет, чего действи-
тельно добивается клиент.

Виктория Данильченко не 
только успешный юрист, но и 
известная ведущая телепро-
граммы «По делам несовершен-
нолетних». Именно поэтому она 
говорила не только о многолет-
нем опыте работы, но и о прак-
тике создания личного бренда. 

- Ничто не мешает адвокату 
заниматься творческой деятель-
ностью, которая развивает его 
образ, личный бренд. В моем 
случае – это работа телеведу-
щего, активное выступление на 
радио и в других СМИ. Конечно, 
это влияет и на увеличение числа 
клиентов, и на уровень доверия 
ко мне, – подытожила спикер.

КАКИМИ КАЧЕСТВАМИ 
ДОЛЖЕН ОБЛАДАТЬ 

АДВОКАТ:
способность управлять собой;
умение оказывать влияние на 

окружающих;
харизма;
находчивость;
устойчивость к стрессам;
умение обучать начинающих 

адвокатов;
стремление к личностному росту;
внутренний интерес к вы-

бранной сфере деятельности.

НЕДОПУСТИМО:
безнравственность;
нечестность;
безответственность;
недисциплинированность;
низкая работоспособность;
нежелание следить за измене-

ниями законодательства;
отсутствие коммуникативной 

составляющей.
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Хороший адвокат 
всегда хороший актер

НАСЛЕДСТВЕННЫЕ НЮАНСЫ 

ТОП-5 МИФОВ ОБ АДВОКАТАХ
Адвокатура – это государственный 

орган
У адвоката есть полномочия 

нотариуса
Адвокат – это предприниматель
Женщины-адвокаты 

бесчувственны и холодны
Хороший адвокат знает все нормы 

и легко их цитирует 

ВАЖНО
Кодекс профессиональной этики адвоката был принят в 2003 году с целью установить 
определенные нормы для адвокатского сообщества. Кодекс с момента его принятия 
считается обязательным к исполнению, его нарушение может лишить адвоката статуса. 



Какая служба больше 
всего окутана мифами? 
Там все воры, берут только 
своих и получают заоблач-
ные зарплаты. Узнали? Да, 
это не служба в разведке, 
а государственная служ-
ба, о которой, в сущности, 
широкая общественность 
тоже ничего не знает. 

Отсюда простор для фан-
тазии и народного мифотвор-
чества. А итог очень печаль-
ный: чиновниками сейчас 
хотят стать 19% молодых спе-
циалистов – вдвое меньше, 
чем три года назад. Таковы 
результаты опроса 735 соис-
кателей 14–22 лет, проведен-
ного порталом HeadHunter.

Проблему кризиса госу-
дарственной службы под-
нял руководитель аппарата 
Комитета Совета Федерации 
Федерального Собрания Рос-
сийской Федерации по консти-
туционному законодательству 
и государственному строи-
тельству Петр Кучеренко.

- Госслужба теряет авто-
ритет – это факт. У нас очень 
закостенелая система госор-
ганов. Вместо нормальной 
работы по развитию челове-
ческого капитала чиновни-
кам приходится заниматься 
перебиранием бумаг , - отме-
тил Петр Кучеренко.

Гость форума дал моло-

дым юристам совет: пока есть 
золотой запас времени, нуж-
но попробовать себя в как 
можно больше разных отрас-
лях юриспруденции. И, в том 
числе на госслужбе. Студен-
ты спросили Петра Алексан-
дровича, с чего начать, чтобы 
попасть в Совет Федерации.

- Первый шаг – стать по-
мощником члена Совета 
Федерации от вашего реги-
она. Согласно российскому 
законодательству, член Со-
вета Федерации, депутат Го-
сударственной Думы могут 
иметь до семи помощников, 
работающих по срочному 
служебному контракту или 
срочному трудовому догово-
ру, - ответил Петр Кучеренко.

В тему
Порядок декларирования 

доходов депутатов сельских 
поселений, работающих на 
непостоянной основе, упро-
стили. Федеральным законом 
в статью «О противодействии 
коррупции» внесены измене-
ния. Согласно им закон при-
нят, подписан Президентом 
и вступил в силу.

Согласно документу, 
сельские депутаты должны 
предоставлять декларации 
о доходах, имуществе, све-
дения о своей семье только в 
случае совершения крупных 
сделок. Если таких не было, 

об этом нужно сообщить 
высшему должностному 
лицу субъекта Федерации. 

Вопросы изменения поряд-
ка декларирования доходов 
сельскими депутатами под-
нимались не раз. Значитель-
ная часть сельских депутатов 
- это работники бюджетной 
сферы (учителя, врачи, работ-
ники культуры, социальные 
работники, библиотекари), 
рабочие, пенсионеры, то есть 
граждане, получающие един-
ственный доход по основному 
месту работы или пенсию. 
Действующее законодатель-
ство у многих из них вызы-
вало нарекания. Депутатам 
нужно заполнять большой 
пакет декларативных доку-
ментов, а из-за удаленности 
сельских поселений от круп-
ных населенных пунктов сде-
лать это часто весьма сложно. 
Например, требуется выписка 
с банковских счетов, а бли-
жайшее отделение находится 
в десятках километров. Лю-
дям приходится откладывать 
свои дела, отпрашиваться с 
работы. По мнению авторов 
законопроекта, упрощение 
порядка декларирования не 
отразится на прозрачности 
совершения крупных сделок, 
так как не распространяется 
на сельских депутатов, осу-
ществляющих полномочия 
на постоянной основе. 
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ВЫЗОВЫ НОВОЙ 
ЦИФРОВОЙ РЕАЛЬНОСТИ

С каждым годом появляется все боль-
ше IT-продуктов, способных выполнять 
шаблонную работу юриста. Однако че-
ловека вряд ли заменит робот в таких 
сферах, где нужны хорошие аналити-
ческие способности. К ним относится 
область защиты интеллектуальной соб-
ственности.

О проблемах охраны и защиты интеллекту-
альной собственности в свете технологий на 
основе искусственного интеллекта и блокчейн 
(IP in Industry 4.0) говорила Камила Благо-
получная, партнер, патентный поверенный 
Международной коллегии адвокатов «Юриди-
ческая фирма «Левант и партнеры.

- Значение права интеллектуальной соб-
ственности в XXI веке огромное. Как россий-
ские, так и международные компании рас-
полагают на сегодняшний день огромными 
интеллектуальными активами, и их портфо-
лио патентов, товарных знаков и ноу-хау ра-
стут каждый день. Право интеллектуальной 
собственности ввиду своего активного разви-
тия всё чаще становится сферой масштабных 
судебных разбирательств. Это влечёт рост вос-
требованности специалистов в данной области, 
- отметила Камила Владимировна.

Спикер напомнила, что в мае Совет Европы 
опубликовал рекомендации «Как работает ис-
кусственный интеллект: десять мер для защи-
ты прав человека». «Мы должны обеспечить, 
чтобы использование искусственного интел-
лекта способствовало укреплению, а не ущем-
лению прав человека. От этого зависит наше 
будущее», говорится в документе.

В рекомендации национальным властям 
предлагается ряд мер, направленных на опти-
мизацию потенциала систем искусственного ин-
теллекта и на предупреждение или смягчение их 
негативного воздействия на жизнь и права лю-
дей. В документе основное внимание уделяется 
десяти областям деятельности: оценка воздей-
ствия на права человека; консультации с обще-
ственностью; нормы в области прав человека в 
частном секторе; информация и прозрачность;  
независимый контроль; недискриминация и ра-
венство; защита данных и неприкосновенность 
частной жизни; свобода выражения мнений, 
свобода собраний и объединений и право на 
труд; доступ к средствам правовой защиты; со-
действие распространению грамотности в сфере 
искусственного интеллекта.

 
ЭТО ИНТЕРЕСНО

Три закона робототехники в научной фанта-
стике – обязательные правила поведения для 
роботов, впервые сформулированные  Айзе-
ком Азимовым в рассказе «Хоровод» (1942).

Робот не может причинить вред человеку 
или своим бездействием допустить, что-
бы человеку был причинён вред.

Робот должен повиноваться всем при-
казам, которые даёт человек, кроме тех 
случаев, когда эти приказы противоречат 
Первому Закону.

Робот должен заботиться о своей безопас-
ности в той мере, в которой это не проти-
воречит Первому или Второму Законам.

КАК ПОПАСТЬ 
В СОВЕТ ФЕДЕРАЦИИ?

Источник: HeadHunter
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«ЮРВОЛЖАНЕ» НА ОТДЫХЕ

Известный российский пловец 
Станислав Донец провел для юр-
волжан зарядку.

Спортсмен на форуме впервые и 
приехал сюда во вторник рано утром 
специально, чтобы показать ребятам 
несколько упражнений.

- Все-таки у юристов больше сидя-
чий образ жизни, поэтому нужно уметь 
взбодрить себя, чтобы получить энер-
гию на весь день, – сказал чемпион.

Станислав рассказал, что у него есть 
несколько друзей-юристов и он очень 
уважает людей, которые разбираются в 
законодательстве.

- Мне бы очень хотелось, чтобы 
участники форума уехали отсюда с ба-
гажом новых знаний! Всем бодрого на-
строения!

 Звездная зарядка

Смастерить браслет из натуральной кожи? 
Умеем, знаем, практикуем!

- Может, подскажете, где тут по-быстрому сорвать куш? 
- У нас ты сорвешь только куш знаний, Кот в сапогах.

Повелевать Гражданским кодексом и…стрелой. Кто станет «Королем караоке»?

Для самых эрудирован-
ных студентов «ЮрВол-
ги» ульяновские нотари-
усы испекли авторский 
торт. 

П р е д с т а в и т е л и 
НПУО и коллеги из 
Федеральной нота-
риальной палаты 
провели нота-
риа льно-эруди-
рованную игру 
«НотариУмники».
Интеллект уа ль-
ные состязания 
объединили на 
одной площадке 
почти пятьдесят 
человек. Соревнова-

ния проходили в форма-
те известной телеигры 
«Умницы и умники».

СЛАДКАЯ НАГРАДА 
НАШЛА ГЕРОЕВ 


